

ABSTRAK

Mahluddin, 2017. Telaah Kritis Nilai Edukatif *Pappaseng* dalam *Elong Ugi*. Tesis dibimbing oleh Andi Sukri Syamsuri dan Abd. Rahman Rahim.

Penelitian ini merupakan penelitian dengan desain kualitatif yang bertujuan mendeskripsikan nilai-nilai edukatif *pappaseng* dalam *Elong Ugi*. Data dari penelitian ini bersumber dari data primer yakni kumpulan *pappaseng* dalam *Elong Ugi* yang mengandung nilai-nilai edukatif dan skunder yakni buku-buku yang relevan dengan penelitian ini. Pengumpulan data dilakukan dengan teknik wawancara/rekaman, pustaka, simak, dan catat. Data yang berhasil dikumpulkan selanjutnya dianalisis dengan menggunakan metode padan dan agih. Metode padan adalah metode yang alat penentunya di luar, terlepas dan tidak menjadi bagian dari bahasa yang bersangkutan. Sedangkan metode agih yaitu metode analisis yang alat penentunya berada pada bagian dari bahasa yang bersangkutan itu sendiri.

Guna kepentingan analisis data digunakan teknik membaca hermeneutik yaitu dengan pembacaan bolak-balik melalui teks dari awal hingga akhir. Tahap pembacaan ini merupakan interpretasi tahap kedua yang bersifat retroaktif yang melibatkan banyak kode di luar bahasa dan menggabungkannya secara integratif sampai pembaca dapat membongkar secara struktural guna mengungkapkan makna dalam sistem tertinggi, yakni makna keseluruhan teks sebagai sistem tanda.

Berdasarkan hasil penelitian diperoleh gambaran bahwa *Elong Ugi* merupakan sebuah karya sastra Bugis yang berisikan untaian kata-kata yang indah dan memiliki nilai-nilai edukatif yang sangat mendalam. *Elong Ugi* dalam kesehariannya berbentuk kalimat maupun ungkapan digunakan untuk menyampaikan pesan, keinginan, harapan, maupun penolakan yang disampaikan secara halus kepada orang lain.

Nilai edukatif *pappaseng* dalam *Elong Ugi* secara garis besarnya mengandung tiga hal pokok yaitu: motivasi (*pappenre' sumange'*), kesetiakawanan sosial (*assimellereng*), dan kepatutan (*appasitinaja*).

Kata kunci : Telaah Kritis, Nilai Edukatif, *Pappaseng Elong Ugi*, *Pappaseng*, *Elong Ugi*.